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Comunicato a. 53 del 03.02.1 0 

OGGETLU): Ciclo di conferenze in materia ambientale nella scuola Rdari.  

Dal prossimo 5 febbraio, presso il circolo didattico Rodari di Ragusa, avranno inizio 
un ciclo di conferenze, in materia ambientale, rivolto agli alunni delle IV e V classi 
elementari. 
"Le conferenze saranno tenute dal personale di questo assessorato - ha detto 
l'assessore Salvo Mdlia - e rientrano nell'ambito di un più ampio progetto che il 
circolo didattico R o h  sta portando avanti e a cui abbiamo voluto fortemente aderire 
neii'ottica di un'duazione ambientale che, partendo dal basso, f d  le nuove 
generazioni ad un sempre maggiore rispetta verso l'ambiente che ci circonda. Il 
progetto, denominato "Aiutiamo la nostra terra : raccolta, rifiuti, riciclaggio", 
coinvolge l'intero circolo didattico e prevede una serie di incontri, anche pomeridrani, 
pressa l'istituto stesso, nonchk visite guidate presso il labmaiorio di geologia 
dell' assessorato. 
"Continua - conclude l'assessore Mallia - l'azione messa in campo da questa 
amministrazione a sostegno di tutte quelle iniziative che contribuiscono non solo a 
formare i m-, ma anche ad avvicinarli alle amministrazioni locali. E intenzione 
di questo assessorato portare avanti iniziative simili e, a tal proposito, ci stiamo 
adoperando per dar vita ad un progetto di comunicazione che nel futuro possa seguire 
la formazione dei ragazzi ne1 corso dell'anno". 
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Comunicato n. 5d del 03.02.10 

OGGEITO: Parco degli Iblei e Distretto Turistico, il Presidente Antoci convoca due 
riunioni ia Provincia. 

Ii Presidente della Provincia Frsncct Antoci, ha convocato, con due distinte comunicazioni, 
Mte le parti pubbliche e private che possono contribuire alla istituzione del Parco degli &lei 
e alla costituzione del Distretto Turistico. 
Riguardo il parco, ii Presidente Antoci, durante la riunione prevista per l'l 1 febbraio 
prossimo, sottoponi a i  presenti, m l'altro, h carta dei vincoli e il piano territoriale 
provinciale, mentre da parte dei partecipanti -O essere esposti coniributi e proposte. 
"Al termine - dichiara Franco Antoci - wa ricostituito il tavolo tecnico, limitato nel 
numero, ma rappreseutdvo del territorio, con il compito di perfezionare nel più breve 
tempo possibile una proposta che sani sottoposta d a  Regione." 
Il 12 febbraio, sani iuvcce h volta dell'incontro per la costituzione del Distretto Tirristico. 
'Questo organismo - dice il Presidente Antoci - nasce a seguito della Legge Regionde nO1O 
del 15 settembre 2005, che promuove e disciplina la nascita dei questi distretii tra enti 
pubblici o privati. Ora & in corso di pubblicazione suiia GURS il decreto dell'assessore Nino 
Strano riguardante i "criteri e rnodalitA per il rimoscimento dei Distretti Turistici", 
prowedlmento che ha già avuto iI visto deiia TV Commissione Legislativa dell' ARS e che 
consente aila nostra Provincia, in totale autonomia, di awiare entro sessanta giorni dalla 
pubbiicazione, la costituzione di un Distretto." 
"Ritengo, senut ombra di dubbio - continua Antoci - che le due riunioni dafanao un 
impulso decisivo d'istituzione, condivisa, del P m o  degli &lei e del Distretto Turistico, 
fornendo casi una immediaia risposta alle esigenze e aspttative giunte da tutto il territorio 
ibleo. Richieste - conclude il Presidente Antoci - che ci hanno permesso di or-e, in 
breve tempo, due incontri dove saranno messi intorno d o  stesso tavolo tutti i soggetti 
interessati ali'istituzione del Parco e del Distretto. 
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Comunicato n. 55 del 03.02.10 

OGGETNk Consiglio Provinciale rinviato ad oggi pomeriggio alle 17:W per 
manciinza del numero legale. 

La riunione del Consigho provinciale di ieri 2 febbraio, 6 stata rinviata ad oggi per 
mancanza del numero legale. 
I1 Consiglio, presieduto drtl vicepresidente Sebastiano Failla, in apertura ha esaminato 
solamente il quarto punto dl'ordine del giorno, che riguardava l'approvazione di numerosi 
v d d i  delle sedute peceùmti svoltesi nel 2009. 
ii numero legaie venuto meno alle 18:30 q w d o  k stato affrontato il punto riguardante 
alcune spese fuori bilancio. Dopo un idhttuoso rinvia di un'ora, il vicepresidente 
Sebastiano FaiUa ha disposto il rinvio deii'assemblea ad oggi alle ore 1 7100-. 
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Comunicato n. 56 dei 03.02.10 

0C;GEl'TQ: Fruitlogistica Berlino. I1 Ministro Zaia in visita allo stind di Provincia e 
Camera di Commercio di Ragusa. 

Marchi di quali* controlli slla frontiera e riccise sul gasolio al centro del colloquio tra 
l'assessore d o  Sduppo Ecciaomico della Provincia di Enzo Cavallo e il Ministro 
deUe Politiche Agric.de, Luca Zaia. Durante la visita del ministro, cui erano presenti il 
consigliere provinciale Ignazio Nicosia e il rappresentante deiia giunta camerale della CCIA 
di Ragwa, Smdm Gambuzza, e stata ribadita, da parte del rappresentante del governo, la 
volanti di visitare la provincia iblea. 
Lo stesso minism ha confermato di avere prontemi nelle problematiche agricole della 
provincia di Ragusa. Rima questione, la crisi agricola di questi mesi. L'assessore Cavallo 
ha chiesto d ministro di assecondare la richiesta &Ha Regione siciliana nell'applicazione 
dello stato di crisi, attivando le misure agevolative a favore delle imprese, nonché le relative 
clausole di saìvaguardia. 
Seconda questione, la nascita di marchi di q d d  per valorizzare la p'duzione orticola 

iblea e per la tutela dei consumaiori. Zriia ha detto che una buona soluzione 4 migfiorare la 
produzione, mettendo in rilievo il ruolo dei consumatori che dovranno fare scelte di qualital. 
Cib s i m c a  fare di tutto per convincere i consumatori a preferire i nostri prodotti locali a 
quelli simili, ma non con le stesse caratteristiche orgmolettiche , provenienti dai mercati 
estmi. A tal proposito Enzo Cavallo ha posto la questime deil'ingresso dei prodotti non 
certilicati dla frontiera Per Zaia il problema c'è ma ha dichiarato di essere fortemente 
impegnato, come governo italiano, ailY&one dei mntrolii alla fiontiera per unri 
maggiore tutela dei consumatori . 
Terza questione, ha riguardato la problematica sulle accise sul gasolio agricolo. Il ministro 
Zaia ha detto che si tratta di una questione comunitaria e che avviato con la Comunità 
europea, una interlkone per risolvere il problema al piu presto. 
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Comunicato n, 57 del 03.02.10 

OGGETTO: Costituzione del190sservatorio Provinciaie aulia Sicurezza Stradale, 
preato esame in Consiglio. 

La riunione odiema della T- Commissione cunsiliare & s- la proficua occasione per 
dennire i tempi necessari per sottoporre la costituzione del1'Ossewatorio Provinciale sulla 
Sicurezza Provinciale, d'esame del Consiglio provinciale. 
L'Osservatorio nasce dalla proposta del consi&ere provinciale M m  Nani e fortemente 
sostenuta dai presidente deiia Tena Commissione, Raffaele Schembari. 
"Erano presenti ai noshi lavori - dichiara M a l e  Schembari - il direttore del locale 
Automobile Club d'Italia, Maria Con- Costareila e il comandante deiia Polizia 
provinciale, Raffde Falconieri. La Polizia stradale non era presente a causa di un grave lutto 
che ha colpito il comandante Antonello Capodicasa, il quale, per altro, condivide a pieno 
l'iniziativa. Con grande sddisfazione devo regisirare l'adesione totale degli intervenuti J 
no- progetto, che minì ad individuare nuove strategie di p r e d o n e  degli incidenti 
stradali che consentano, a breve, medio e Iuugo termine, di porre un argine a questo 
a l l m t e  fenomeno dei n o 6  tempi. Questo puà awenire solo coinvolgendo tutti gli attori 
principali coinvolti nelle problematiche della sicweza stradale e ci&, guidatmi, autoveicoli 
e vie di comunicaPone. L'Osservatorio se- a creare un registro deglr incidenti e i relativi 
provvedimenti risolutivi." 
"Infatti - continua da parte sua il consighere Marca Nani - conoscere dettagiiatamente 
queiio che succede sulle nostre strade, ci permetta& come detto, di agire con azioni mirate 
siille relative cause di Cnticiti. Cib sigtuficherà realizzare appropriate campagne di 
comunicazione e sensibibazione nei conhnti dei guidatori, per il controllo dell'efficiema 
degli automezzi e, relatimnente alle amministrazioni pubbliche, compresa la nosw per 
una migliore Monaiità delle strade." 
"La commissione auspica - conclude Rafhle Schembari - che il nostro esempio possa in 
futuro essere seguita da Jfre provincie e creare un O s m t o r i o  regionale." 



estratto da LA SICILIA del 04 febbraio 20 10 

Parco degli Iblei, si discute 
Ragusa. Della vicenda. che sta  creando non poche polemiche, si è occupato anche il Consiglio comunale 

- 

RAtLiSA. I1 Parco degli lblei in discussio- 
ne genemle ai Consiglio comunale di 
Ragusk E' accaduto nell'ulhma seduta 
det consesso seivita ad awiare un so- 
stanziale confrontu tra & SI è pmfessa- 
to subita a favore e chi. invece. ha chie- 
sto di awiare dei16 verifiche, sopramit- 
to sulla perimeaaziune, piuttosto che 
dare un si a priori. Dal dibattito, infatti, 
Pemerso che nessuno si pone contro il 
parco m ci si divide sulle modalità E 
così. tanm la maggioranza quanto I'op- 
posizione si sono dichiarate favorevoli, 
som€ineando. però. &e condizioni e Y- 
miti perimetrali devono essere concor- 
dati tra forze politiche e classe impren- 
dimriaie. Si sono ~gisfrati, oltrea quel- 
lo del sindaco Dipasquale, ben 14 inter- 
venti di consiglieri, al termine dei qua- 
li si sarehbe dovuto trattato I'ordine 

del giorno proposto dai consiglieri del 
Pamm Dernoctatico, Calabrese. Schi- 
ninà e Lauretta. L'ora tarda e i pochi 
consigiieri rimasti in aula hanno indor- 
to il presidente la Rosa a chiudere i 1a- 
von e a sposcare la trattazione alla pros- 
sima seduta 

Ed ìnranto di Parco degli Iblei si par- 
lerà oggi nella conferena stampa con- 
vocata dal Partito Demcralica e in par- 
ticolare cial coordinatore prov~ncrale 
Giuseppe Digacorno che parlerà alla 
presenza dell'on Roberto Amrnatum 
Ed intanto è tornato m I banchi del 
Consiglio comunale di R a p .  aderen- 
do al Movimento per I'hmnomia. Giu- 
seppe Di Noia. primo dei non eletti nel- 
l'ex lista civica Mascari per  Ragusa. su- 
bentrato dopo le dimissioni di Salvato- 
re Giaquinra che è stato indicato ammi- 

nistratore deila giunta Dipquale. Con 
il giuramento di Di Noia sono inkrati i 
lavori del Consiglio comunaie. Lo stes- 
so consigliere si è detto ben felice di 
tornare a Ragusa dopo l'esperienza, 
sempre doi consigliere comunale, a 
Gianatana. "Sono pargcolarrnenre sod- 
disfatto e contento per poter offrire al- 
la città di Raguca i l  mia contributo. la 
conosco molto bene e sicuramente mi 
spenderò assieme all'Arnrnimstrazione 
comunale per raggiungeregli obiettivi 
previsti e prefissati Non rappresenterà 
la lista che faceva capo a Macuri per- 
ché nel frattempo sono passata ali'Mpa 
e dunque starò all'interno dello schie- 
ramento che supporta con lealtà L'Am- 
minisuazione comunale e In particola- 
re i1 sindaco Dipasquale". 

M. B 
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estratto da IL GIORNALE Dl SICILIA del 04 febbraio 2010 
-- p 

-P- 

CONSIGLIO COMUNAE I! sindaco;faiso rhe ci siamo opposti. Al rentrodelle polemiche la tra+ria dalla Prestigiacomo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  I 
Parco degli Iblei, dibattito infuocato I 
Idv: scelgano i cittadini col referendum 1 
.......................................... 
I1 Pariitn Democratico ha pre- 
wntato invece un ordine del 
@orno col quale impegna 
t'arnminisitazione ed Il slnda- 
co a difendereI'istitUzlione 
del Parco. 
........................................... 
Giauarni Padri 

i+. "Noi non abbiamo maidet- 
to no al parco". Il sindaco di Ra- 
gusa, Ndlo Dipasquale, mqstra 
fermezza parlando al consiglio 
comunale su quanto accaduto a 
Roma, i l  26 gennaio, in occasio- 
ne dell'incrintro sul Parco degIi 
Iblei renutosicon il hlinistro Ste- 
fania Prestigiacorno. Tarcn s i ,  
ma non calato dall'aito - ha det- 
io il 3indaco -. 11 parco deve parti- 
re dai basso; decidiamo noi do- 
ve realizzarla affitiche prisss es- 
sere credibile. Che sia ~sriruito 
laddove c'è un patrimonionatu- 
rdistìco. Noicisiarnbvoluti riap- 
propriare deHa ri~olarità della 
scelta politica d.econoiii ica". 
Dipasquale Lancia delle frecce 
conuo coloro che hanno visto i11 

lui il portavoce dei contrari al 
Parco. "Chi Iia cercato di becca- 

ca; avevate individuato i nemici 
in Siraclisa. Poi a Rotna avete fat- 
to una magra figura: ii Ministro 
vi ha nrato le orecctiie. Drbbo- 
rio essere I cittadini a decidere 
sull'istituzionc del Parco; per- 
ché non pensare ad tiri referen- 
dum? chi dice che un attevatore 
non pirii continuare a fare i1 pro- 
prio lavoro dice soltanto bariel- 
lette. Il Parco non puh bioccare 
lo sviluppo. ma impedire la cpe- 

renie carne bersadio ha sbaglia- culazionc". I l  Pd ha presentato 
t0 -hadichiarainiisindaco-per- un ordine del giorno col quale 
ché tirin ha fatto altroche darmi impegna I'amrniriistrazione ed 
visibilità".lnaulaiIsindaco~on- il sindaco adifendere l'istihizio- 
fermacheil Ministroha ddtocar- ne del Parco, documento conie- 
ta bianca per riscrivere, di con- stato in aicuni punti dal sinda- 
certo con il territorio, le modali- co, ma comunque testimonian- 
tà di riascita del Parco. Dipa- za di un'apertura al dialogo, vi- 
squale si 1i detto pronto e dispo- sta la posizione assunta dal pri- 
nibileai dialogo, ma haanchedi- mo cittadino dopo il ritorno da 
cliiarato: "chi pensa di  usare il Roma. L'ordine del giorno. pe- 
parco per vietare l'ulilizzo del rU, non &stato discussiiesarà og- 
gas non potrà trovare I'appog- getto deiia prossima riunione 
gio di moite persone". E contro i della civica assise. Passa cosi in 
presunti "nemici" del sindaco si sordinal'insediamenro dei con- 
+ scagliato il capogruppo di Far- sigliere Di Noia, che ha dichiara- 
La Italia. Fabrizio Ihrdo. "C'& * to la propria apparrenenza al 
unacampagriadidisinformuio- Mcivimentn per l'Autonomia, 

p-. 

I 
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ne - hadjchiarato Ilardo -. anata- 
mente fatra da qualche organo 
di informazione e da qualche 
pariito politico, che ogni giorno 

sebbene fomdmente faccia 
parte del niovimento "Massari 
per Ragusa". Infine, durante 
una k e v e  sospensione dei lavo. 

dicono che noi siamo contrari al ri, il consigliere dimissionario 
Pa~co. Chi dice questo lo dice in del Movimenro Città, Sergio 

,rnalafedeM. Italia dei Valori. con Guastella, hasalutato i consigiie- 
il suo consigliere Salvatore Mar- ri comunali; al suo posto in con- 
torana. ha portato un atraccu ali' sigliosiederl un altro lombardia- 
arnmini~trazione. "11 sindaco si  nn: Mimi Arezzo, exaksessore al- 
& infilato in un CUI de sac - ha di- la Cultura In aula, nello spazio 
chiarato Martorana-. Sieteanda- per il pubblico, durante i lavori 
r i  a Rotna con un documento erano presenti molti fra citcadi- 
per impedict la tiasciia del Par- ni edambientalisti. ('GIPA*) 



Distretto t u  ristico 
Antoci convoca 
un vertice r 

esr Il Presidente della Provincia 
franco Afitoci, ha coquocat.~ tut- 
te le parti pubbliche e private che 
possono contribuire alla istituziu- 
ne del Parco degfi lblei Q alla costi- 
tuzione del Distretto Turistico. 
Riguarda il parca Antoci, durante 
la riunione prevkta per I'n febbra- 
io, sottoporrà, tra l'altro, la carta 
dei vincoli e il piana territoriale 
provinciale, mentre da parte dei 
partecipanti potranno essere 
esposti contributi e proposte. ciAl 
brmine - dichiara Antoci - sarà 
ricostituito i! tavolo tecnico, limi- 
tato nel numero, ma rappresenta- 
tivo del territorio, con il compito 
di perfeziona re nei più breve t em- 
po possibile una proposta che 
sarà sottoposta alla Regime)). Il 
12 febbraio, sarà invece la volta 
dell'incantro per la costituzione 
del Distretto Turistico. ('GN*) l 

I 

Ritaglio stampa ad uso esclusivo del destinawio, non riproducibile. 



estratta da GAZZETTA DEL SUD del 04 febbraio 20 10 

Il presidentedella Provincia ha programmato per giorno 11 l'incontro collegiale propederi:ico alliistituzione del tavolri tecnico 

i Parco degli Iblei, Antoci convoca tutti 
Intento oggi pomeriggio a Palazzo dell'Aquiia riunione dei sindaci promossa dall'Anci 

" ,-.+ ".. . . . - -- , 

Giorglo Antonelll "grattacapi" s a  cir~ando ai sin- nostra"; :sbigottita ed esterre- 
daci medesimi fatta)) per le prese di posizione 

E il Ieit-mow di qucsti giorni. Come accennato, p r  1'1 1 feb- dei giorni scorsi che denuncia- 
Ed anche la Conferenza dei sin- braio, B ptesidente della Prcirin- no un'metratezza culturale co- 
daci ncn poteva esimersi dal cia, Franco h t o c i  ha convocato d radicata da Lasciare allibiti 
confronto sul Parco degli filei. I tutte lepam piibbliche e private rurri, non solo gli ambientalise. 
primi sittadini iblei. convocati che dovranno conrribuire alla Anni di battaglie, ponatc avanti 4 

per oggi alIe 16 dai presidente istituzione del Parco degli iblei. dallascuoia, dalla socieca civile, 
Giuseppe Nicastro nella sala L'obietrivo è quello di i l l~skare,  d& mapstratura, dalle asso- 
giunta del Comune capok~o~o,' come anriuparo dailo stesso as- ciazioni ambientalisre sono sra- 
verificherarno lo status quo. bn sessore Mallja nei giorni scorsi, te di colpo cancellate- La sola 
summit che precede la prossima la carta dei vincoli e il Piano ter- iptesi  &e il Parco degli Tblei 
riunione annunciata daasses-  ntoriale con la con- possa concretizzarsi, con tutti i 
sore provinciale d Territorio ed seguente raccolta di contributi e limiti che dr ~ii luro saranno mes- 
hbienre .  Salvo Mallia, e con- proposte da partedegli attori in- si, ha toccato un nervoscoperto. 
vmata dai presidente dell'ente, teressati: (<Al terrmne-ha affer- 
Franco AntoO. per 1'11 febbraio m a r ~  Antoci - sarà ricostituito il uimprowiso* scope*Q , 
prossimo, acui i sindaci, proba- tavolo c e d c o ,  limitato nel nu- h"uertoterritorio ha una "- 
bilmente, vogliono presentarsi mero, ma rappresentarivo del casione che ' parco ' 
dichiarando una posizione uni- territorio, con il compito di per- dannegzcrebbe, dimenticando 
taria, quantomeao largamente fezionare nel più breve tempo cheragncolniradiqualita habr- 
condivisa. Idem, potrebbe dirsi, possibile, una proposta che sarà wgno di pascoli veri. senza di- 
anche dspem ad aitre delicate sottoposta alla Regione.. . Nes- scariche abusive Ed 
quesaoni che l'organismo con- sun accenno, da parte dei presi- "Nea ''lo 
sultivo di coordinamento af- dente Anroci, alla richiesta di doppie case e po*icciOlimristi- 
fronteri sempre oggi: ossia, i l  proroga del terniine ultimo del forse 'Wade 'porche e ma'- 
Piano paesaggistico, che peral- 30 aprile, emersa nel corso del "es5e~  ?piagge itrag@un- 
rro con il tema del Parco degli fomm del fine se thmsn~  scorso glb'li perch' da 'lrre 

iblei non pub che inagarsi ed alla Camera di Commerao, per case? Per 'lmenU la 
interagire. nonché altro nodo, la presentazione della proposta "al "O" '' dovevano 
di natura c~rnpietarnente diver- al Ministero dcll 'hbientc.  I]  qUestp Cc)ntro di  
sa, ma dtrettanto scottante, uemce del palazzo di viaJe del 
quale queI10 dei rappotti con lo Fante, piuttosto, si dice convjn- parco, di uno  d u p p o  sosterii- 
lacp. d a  luce dell'azione "rno- to <<senza ombra di dubbio, che b ~ l e  per tutti. perché la tutela ed 
ral~zzauice" intrapresa dall'en- la riunirne darà un impulso de 1 1  rispetto di un territorio fa sta- 
te di via Spadoh che non poco cisivo ali'*nzione condima I re bene tutti! Ci si augura un 

dri Parco degli [biei. fornendo passo indietro per non ~findan- 
?in7immedj;lta rispn.ita nare questo lembo di Sicilia ad 

esigenze ed *penative giunte una anerratezza culturale che i 
i da tutto ii territorio ibieola. nostn figli domani non ci perdo- 

SulIa vrxata quaatia del Par. nerebbero>>. 
ilo degli Iblei, intanto, si registra Anche il circolo 11 Carnibo di 
l'autorevoleintem~ritodi "Italia Legambienre, intanto, ~ r e n d e n -  - 

do spunto daIPintimidazione 
subita dal soprintendente Vera 
Greco, esprime a~viilo ddisappun- 
tn per il clima di tensione e dl 

scontro Amaramente creato. in 
pnmis dal sin!aco di Ragilsa e 
dal presidente della Camera dì 
commercio, nella discussione 
relativa aila pianificazione~d~ì 

:A 

terriicino: un clima di esaspera- 
zione che p ~ o  fungere da "su- 
molo" per atti di questa natura,,. 
uii'sccusa dunssima che sia 
Nello Dipasquale che Pippo Tu- 
mino, h.inno già respinto, ma 
che non mancherà di suscitare. 
proprio per la crudezza 
deil'esternazionr di Legam- 
tiitnrc, uitcrion reazioni. 4 
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estratto da LA SICILLA del 04 febbraio 2010 

Pnovinicir. In consiglio manca il numero legale . 

g.1.) Una seduta del Consiglio provinciale,.quella di martedì pomeriggio, 
caratterizzata dalle assenze e, per questo possibile. i l  consezso non ha ~ b t u t o  
incardinare tutti i punti previsti all'ordìne del giorno, così come era stato 
programmato in conferenza dei capigruppo. La mancanza del numero legale, 
ad un certo punto, ha reso necessario il rinvio di 24 ore, cm parecchi mugugni 
da una partee dall'attra, sia tra i banchi di maggioranza che quelli di 
minoranza. Il Consiglio, presieduto dal vicepresidente Sebastiano Failla, in 
apertura ha esaminato solamente il quarto punto all'ordine del giorno, che 
riguardava l'approvazione di numerosi verbali delle sedute precedenti 
svoltesi nel 2009.11 numero legale è venuto meno intorno alle 18,30 quando e 
stato affrontato il punto riguardante alcune spese fuori bilancio. Dopo un m 

infruttuoso rinvio di un'ora, il vicepresidente Sebastiano Failla ha disposto il 
rinvio dell'assemblea. Assenzeche recano disagi di non poco conto, secondo 1 
la minoranza, quando invece si potrebbe operare-al meglio per garantire 
risposte precise e puntuali all'ifldirizzo della collettività amministrata. 
Polemiche spente sul nascere, perii, dalla maggioranza che ha evidenziato 
come disagi del genere possono verificarsi di tanto in tanto, hanno un 
carattere assolutamente fisiologico. t componenti del consessoche 
sostengono la GiuntaAntoci hanno spiegato che cercheranno di recuperare 
nel corso d e k  prossime sessioni. 

- 
Ritaglio stampa ad uso escIusivo del destinatario, non riproducibile. 
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FIERA BERLINO 

Fruit logistica e polemiche 

n.d.1 "Ma come vengono spesi I soldi 
pubblici?" Se lo chiedono molto 
provocatoriamente i Giovani 
Comunisti di Vittoria facendo 
riferimento alla scelta della Camera di 
Commercio e delllAssessorato 
provinciale allo Sviluppo Economico 
di permettere a dieci aziende agricole 
di appoggiarsi allo stand istituzionale 
allestito alla Fruit Logistica di Berlino. 
"Sarebbe importante sapere - afferma 
Davide Guastella, coordinatore dei 
C.C. - chi sono queste dieci 
fortunatissime imprese che 
utilizzeranno lo spazio espositivo per 
chiudere importanti accordi 
commerciali. Secondo quale principio 
economico i'assessore provinciale, 
Enzo Cavallo, e il presidente della 
Camcom, Giuseppe Tumino, pensano i 

- che il nostro settore agricolo possa di I 
restare itgganciato all'Europa se il 
salvacbndotto è solo per dieci ' 

I 

aziende?". I giovani comunisti di 
Vittoria si chiedono poi come mai sia ,- : 
Tumino che Cavallo non hanno preso 
in considerazione la promozione del 
mercato ortofrutticolli di Vittoria, 
visto che lo stesso si sta attrezzando 
con nuove forme di gestione. "Una 
scetta di questo tipo - affermano - 
poteva rappresentare un paccapctrto 
per le imprese agricole. Forse non 
sanno che il mercato commerciaiizza 
circa i1 40% dell'ortofrutta prodotta 
nella fascia trasformata?". I giovani 
comunisti. rivolgendosi al Sindaco, 
chiedono di imporsi con la Camera di 
comrnercjo e chiedere rispettore 
soprattutto considerazione. 

Ritaglio stampa ad uso esclusivo del destinatario, nor) riproducibile. 
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nzo Cava 
incontra 
ministro Zaia 
oeer Marchi di qualità, con- 
trolli alla frontiera e accise sul 
gasolio al centro del collo- 
quio tra l'assessore allo Svi- 
luppo Economico della Pro- 
vincia di Ragusa, Enzo Caval- 
lo e il Ministro delle Politiche 
Agricole, Luca Zaia. .Durante 
la visita del ministro, cui era- 
no presenti il consigliere pro- 
vinciale Ignazio Nicosia e il 
rappresentante della giunta 
della Camera di Commercio 
di Ragusa, Sandro Gambuz- 
za, è stata ribadita, da parte 
del rappresentante del gover- 
no, la volontà di visitare la pro-. 
vincia iblea. Lo stesso mini- 
stro ha confermato di avere 
prontezza nelle problemati- 
che agricole della provinciadi 
Ragusa. (W*) 

Ritaglio stampa ad uso esclusivo del destinsitario. non riproducibile. 
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L'assessore Cavallo gli ha parlato a Berlino 

I problemi agricoli iblei 
sottoposti al ministro Zaia 
N d  giorno in cui 11 distretto or- 
ticolo del Sud-Est, dì recente co- 
stituzione, ha avuto i] battesimo 
internazionale, alla Fruit logi- 
stica di Berlino, i problemi 
dell'agricoltura della nasua 
provincia sono saliti in primo 
piano, La grave situazione del 
crimparto, infatti. e stata ai cen- 
tro del colloquio tra l'assessore 
provinciale allo Svi lupp~ eco- 
nomico Enzo Cavallo ed il mini- 
stro delle Politiche agricole Lu- 
ca Zaia, ieri in i ~s i ta  alla fiera te- 
desca. .- 

Tre le questioni poste da Ca- 

vallo all'cspiicenre del governo 
nazionale. che glr ha conferma- 
r i i  di essere a cunuscrnza delle 
questioni agricole iblee. In pri- 
mo luogo, Cavallo ha chiesto al 
ministro di assecondare la r i .  
chiesta della Regione di apyli 
care10 starodi crisi, attivando le 
misure agevoiative per ie im- 

prese, nonchk le re!arive clauso- 
le di salvaguardia. 

L'assessore ha poi posro la 
questione della nascita dei mar- 
chi di qualità. Su questa que- 
stione, i\ minis trri Zaia ha detto 
che una biiuna soluzione è mi- 

glir~rare la produzione, metten- 
do in rilievo il ruolo dei consu- 
matori, &e dovranno fare scel- 
te di qiialità.'Questo significa 
che bisognerà fare di tutto per 
convincere i consumatori a p:e- 
Ferir, i nostri prodotti rispetto a 
quelli provenienti dall'estero. 

lnfiiie, e stata posta sul iap- 
peto la questione deiic accise 
sul gasuiio agricolo. Ed a questo 
proposito, il m h s t r o  Zaia ha 
spiegato che si tratta di una 
questione comunitario e che è 
stata già avviata l'interlocuzio- 
ne cori lirniorie europea per ve- 
nire a capo del problema. 

I1 ministro Zaia ha poi ribadi- 
to Ia propria intenzione di veni- 
re in provincia per vedere e toc- 
care con mano una delle rniglio- 
ri realt8 agricole della peniso- 
la. 4 (a.1.) 

1- 
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' VERTICE ALLvAP I 

1 Incidenti stradali 
1 «E' necessario 

In provincia di Ragusa si registrano circa trentd inci- ' 

denti morrali ali'arino. Ce nel resto d'Italia si ha una di- 
minuzione dei sinistri con esito mortale. in Sicilia, 
compresa l'area iblea, s i  regista una controtendema. 
Per questo rnouvo. ieri mattina, la tena commissione 
provinc~ale. presieduta da Raffaele Schembari, ha lan- 
ciato. alla presenza del direrrore delI1Aci di Flagusa, 
Maria Concena CostarelIa, la prapasta riguardante la 
creazione di un osservatorio provinciale sulla sicurez- 
za smdale. "L'iniziativa - ha affermato Schernbari - 
dovrebbe essere della Provincia regionale e l'osserva- 
torto avere un molo specifico". Quale? "Dovrebbe 
svolgere - ha aggiunto ii presidente della commissio- 
ne - un n~o lo  autonomo di ideaione, di progeitazia- 

ne e di produzione di programmi e di a- 
cività anche didamche. Dovrebbe svolge- 

d'iIli*a - re, aerouanto oossibile. un molo dicon- 
& nffennao suiewi e di &llaborazione indirizzata 

vermvari s ~ e t t i  sia pubblici che priva- 
khemhari- ti impegnati sul  froore delIa sicurezza 

stradale~ale organismo, inoltre. dovreb- 
'OWebk be~volgeremnioiodiuircoloediindi- 
essere ddla m20 ne, le scelte in tema di viabilità e sr- 

cureiza. avere contatti frequenti con I pdnda rniniren iniprerrati c con le niaggion 
regionaie imprese che partecipano ai pm~ran imi  - 
e ded ican di e non solo;'. P& la ter- 

za rommissione e per Schernbari, 1'05- 

~'OS~~W&OI'~O servatorio dovrebbe costituire un vero e 
aveM un propno punto di nfev.rnenro in provincia 

di Ragusa per l'elaborazione dei dati e 
~ U O ~ O  delle informazioni sulIe espenenzc più 

significative sviluppate slil'nosro t&- 'pQfimr mio m ~ ~ r r e ~ a t o r i ~  - è stato soie~ara 
durante la riunione della comrni;si;ne - 

dovrà promuovere forme di  mordi e di intese, con I 
ministeri competenn. con ld Provincia e con i suoi as- 
sessorati. i Coniun1 iblei. )a Prefettura. I'Ausl, I'Aci. le 
scuole guida, le associazioni dedite alla sensibilizza- 
zione e promozione della sicurezza stradale. L'osser- 
varorio dovrà pure essere punto di riferimento dei co- 
mitat: e delle associazioni costituite da chi vive. ditet- 
tamente e non. il drammadegli incidenn srradali (fa- - . 
milianesoggettichehannoriportatounainvalidi3a " 
seguito di un incidente). Dovrà svolgere la propria at- 
t ivit i  a breve, a medio e a lungo termine, secondo un 
preciso programma di amvita e progetti da svolgere". 
Al la nunione ha partecipato anche 11 comandante 
del14 Polizia provinciale. R ~ f f d d e  Falconieri. Cdratte- 
ristica indispensabile, al fine di rendere tale organi- 
sma utile. efficiente ed emcace. è quellà di avere l a  ca- 
paciti di agire in tempo reale, c~rcando di individua- 
re i pmblcrni emergenti e, soprattutto, di monitorare 
l a  realtà provinciale. 

t. L, 

-- 
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.Sicurezza stradale, 
più vicina la nascita 
dell'0sservatoi~io 
+a, Profi~cua riunione della 
Terza Cominissione consiliarl: 
per definire i [empi necessar1 
per lacosntuzione deUrOsserva- 
tori0 Provinciale sulla Sir.iirezza 
Provi~iciale,all'esme del Cor.si- 
glio provinciale. L'Osservatorio 
nasce dalla prnposra del cmsi- 
gliere provinciale Marco Nanì e 
fortemente sostenuta dal presi- 
dente dellaTerz-a Com~nissioiie. 
Raffaele Schembari. Erano pre- 
senti ai lavori il direttore del 

I'Aci, MarisConcettaCostareIla. 
e il comandar.te della Polizia 
protinciaie, Haffaie Fdconieri. 
La Polizia stradale non era pre- 
sente a causa di un grave tunn 
cheha colpito iI cornandanteAn- 
tonello Capodicasa, i l  quale, per 
alm, condividea pieno l'iniziati- 
va. X a n  grande soddisfazione 
devo registrare - dice Schenibari 

I'adesione tocale degli iiirerve- 
nuti al nostroprogettci, che mira 
ad indiriduare nuove strategie 

di prevenzione degli incidenti 
madali che crinsentano, a bre- 
ve, medio e lungo termine, di 
porre un argine a questo allar- 
mante ftriomenodei iiostri tem- 
pi. Questo può awenire solo 
coinvolgendotutti gli attori prin- 
cipali coinvolti nelle problemati- 
che deila sicurezza stradale e 
cioè, guidatori, autoveicoli e vie 
di comunicazione. L'osservato- 
rio servirà a creare un registro 
degli incidenrir i relaiivi prowe- 
diilienri risolurivi-. hlarco Nanì 
aggigiunge; ~Gonoscere det~aglia- 
tarnente quello che succede sul- 
le nostre strade, ciperm~rterà di ! 
agirrconazioni mirate sulle rela- 1 
tive cause& criticità. Ciii signifi- 1 
chera realizzare appropriaiti j 
campagne di cnrnunicazione e I 
s~.nsibilizzazione nei confronti ' 
dei guidatoil. ~ G N - l  

- - 
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SCUOLA. Conferenze sull'ap biente alla rlodaria 
rn.b.1 Da domani, presso il circolo didattico Rodari di Ragusa, avrà inizio un 
cicto di conferenze, in materia ambientale, rivolto agli alunni delle IV e V ciassi 
elementari. "Le confer~nze saranno tenute dal personale del l'Assessorato 
provinciale al Territorio e Ambiente - ha detto I'ass~ssore provinciale Salvo 
Mallia - e rientrano nell'am bito di un più ampio progetto che il circolo 
didattico Rodari sta portando avanti e a cui abbiamuvuluto fortemente 
aderire ndl'ottica di un'educazione ambientale che, partendo dal basso, 
formi le nuove generazioni ad un sempre maggiore rispetto verso I'am biente 
che ci circonda". Il progetto, denominatoi 'Aiutiamo la nostra terra : raccolta, 
rifiuti, ricidaggio", coinvolge l'intero circolo didattico e prevede una serie di 
incontri, anche pomeridiani, presso l'istituto stesso, nonche visite guidate 
presso il laboratorio di geologia delI1assessorato, "Continua - conclude 
l'assessore Mallia - l'azione messa in campo dall'Amrninistrazione a 
sostegno di tutte quelle iniziative che contribuiscono non solo a formare i 
ragazzi, ma anche ad awicinarli alle Amministrazioni locali. È intenzione di 
questo Assessorato portare avanti iniziative simili". 

Ritaglio stampa ad uso csclusivo del destinatario, non riproducibile. 
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Ciclo di conferenze 
alla scuola " Rodavi" 
DA DOMAN11 il circolo didat-- 
tico Rodari, ospiteri un cido 
di conferenze sull'ambiente 
rivolto agli alunni di quarta 
e quinta. L'assessore provin-- 
ciale Salvo Mallia (nella fo-; -. 
to) spiega che si punta al , . .  

rispetto , , dell'ambi,ente. ~. .  . , , . , .. . , . . 
. , . - - , .. - .  

.- . . 
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Variante al Prg, 
convocato per oggi 
un incontro 
ere Si terrà oggi a l k  12 all'asses- 

sorato Territorio e Ambiente della 
Provincia il vertice tra Comune, 
Provincia e comitato "~ecchia'~er- 
rovia di Ciccia Pec~ra". L'assessore 
Salvo Mallia e l'assessore all'Urba- 
nistica del Comune, Salvatore 
Giaquinta, insieme al Presidente 
del Comitato, Rosario Distefan,~ di- 
scuteranno delta fattibiliti e delle 
questioni tecniche in merito alla 
variante al piano regolatore comu- 
nale necessaria al fine di rendere 
conform~ al piano urbanistico il 
progetto (greenways) della pista 
cicla6ile presentato alla Regione 

: ed usufruire cosi dei fondi Europei 
P.O. F.E.S.R. zoo?-2073. "Speriamo 
che gli'impegni finora assunti si 
concrefizzino nella richiesta hr- 
male, da parte della Provincia, del- 
la variante e nell'approvari~ne in 
tempi urgenti ddla variante in og- 

1 getto da parte del Comune" - dice 
Rosario Oistefanu. (*gn0) 

t- 
-. . - 
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AL TERRITORIO E AUSIENTE ' ,  

Vecchia ferrovia 
. vertice in P-rovincia , . 

s PARLERÀ della vecchia fer- 
rovia, quella di Ticci-o Pe-, : -- : 

cora", nel vertice tra, Comu- 
ne, Provincia e corniiato . -. 

spontaneo che si svolgerà og- 
gi, nei locali dell'asses$orat6 :., 
al ~erritorio e ambiente della ' 
Provincia. Necessaria . . . ,  . una va- 
riante al Prg di Ragusa; -: - ., .: 
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Vittoria Da ieri invece riscaldamenti al (~Portella della Ginestra)) 

Restano al freddo Dure ali alunni 
dell'lstituto «Sciascia» di Scoglitti 
--- - .  

Marla Teresa Gallo 
VFf TORIA 

. - 
Non sono solo le "scuole nuovc" 
che ospitano nei lacali al pisnter- 
reno l'elementare ~~Giovanni 
XXIII* e al primo piaiiu la media 
~Vittotia Colonnac, a continuare 
a suffnre per i disagi causati daUa 
mancata accensione degli ini- 
piariti di riscaldamento Da cuca 
una settimana anche gli alunru e 
il personale dell'ist~tutri com- 
prensivo ~ ~ k o n a r d o  Sciascia- di 
Scoglitti vivono lo stesso proble- 
ina e analoghi disagi. 

Ai teno circolo didattko-Por- 
teIla dellaGinesua-, invece, la 51- 

tuazione, come ha dichiarato la 
dirigente .rlngcla Riolo, si nor- 

nializzata snlo ieri pnmeriggio, 
nia in questo caso il disagio k du-  
rato solo alcuni giorni 

Alle "scuole nuovc", i l  pruble- 
nia r diventato di pressante at-  
tualita, non per le continuee sem. 
prepiù insistenti stillecitazionids 
psrre del personale e poprattutro 
delle famiglie, ma solo dopo I'in- 

tcrvento del consigliere pruvin- 
cialc Giuseppe Mustile di &ini. 
stra ecologica e liberti-. Fino a 
quel rnnrnento nessuno, infatti, si 
era preoccupato né sentito in do- 
vere di affrontare la simazirine, 
predisponeiidu i dovuti passaggi 
perprucedercdll'allaccio del con- 
tatore ed all'arcensione dtll'irri- 
pianro a metano. E neanche le 
iassicurazio~ii date prima dali'as- 

sessor? alla Pubblica Istruzione 
Anna luI+izasairna e per ulrimo 
dalTassesscre ai Lavori pubblici 
Salvatore Avola, il quale aveva 
dichiarato che +tutto sarebbe sta- 
ro risolto entro manedio, sorio 
staread oggi sufficienti a ripor ta- 
re la sitxazione alla normaliri. 

Da qurlio che e stato possibile 
capire si starebbe ancora proce- 
dendo con le prove di collaudo. 
Prove che in una simazione nor- 
male ioanno so1it;irnente fatte du - 
rante l'estate e, comunque, prima 
dell'arrivu della stagione fredda. 
Per la sciiulr Sciascia e Portena 
della Ginestra il problema, stan- 
do a qudntu  è dato sapere, il pro- 
blcnia& nato perche IeuIrimedue 
gare per il rifornimentodigasolio 
sarebbero iir.dirtedeserte. 

Ma rnmur a: rcrzo circolo sra. 
mani i rrigazti dovrebbero trova- 
re le aule calde, a Scoglim, stan- 
do acl!iariiloriferisce il persrinale, 
nun si sa nulla di preciso anche 
perché non s i  snnn wsri né operai 
ne tecnici. * 

L 
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1 SOLDI DELLA 
PROVINCIA 
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PERSONALE I CONCORSO 
........................................... . . ....................*....I . . . . I . . . . . . . . . . .  

Lsu delle riserve Settore Turismo I 

\ Proroga lavoro Sostituzione 
per tutto il soio di un componente 
m*. È stata proi8gata per tutto 

i l  2010 l'attività lavorativa dei 13 
Lsu dellaa ex Cooperativa Mega- 
coop. I l  personale viene utilizza- 
t o  dalla Provincia presso le riser- 
ve naturali. La delibera è. stata 
approvata nella riunione di 
giunta del t2 gennaio, ma pub- 
blicata soitanto il 25 gennaio. 
t'ente provincia si assumerà la 
spesa necessaria per g\i oneri 

. aassirurativi, h a i l  , ed RK. 
(*GN') 
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"SERVIZI SOCIALI 
I ........................................... 

Settanta big1 ietti 
dati ai disa bili 
per Massimo Ranieri 
m++ L'amministrazione provin- 

ciale ha dato la possibilità ad al- 
cuni diversamente abili di assi- 
stere al concerto di Massimo Ra+ 
nieri che si è svolto al Palaminar- 
di. Infatti la giunta ha delibera- 
to l'acquisto di 70 biglietti che 
sona stati  dati alle associario~i 
assistenziali. Il costo dei bigliet- 
ti stato di 2.500 euro. (%N') .- 

+a+ Si è dimesso uno dei com- 
ponenti della commissione giu- 
dicatrice del concorso pubblico 
per titoli ed esaami ad un posto 
di dirigente del Settore Turi- 
smo, Cultura, Beni Culturali, Be- 
ni Unesco e Spettacolo. Al posto 
di Francesco Furnb, che lascia i 
per motivi familiari, subentra I 
Sebastiano Cambria. La giunta 
ha adottato la delibera. Adesso 
la commissione risulta cornpo- - 

sta oltre che da Cambria, da Raf- -, 

faele Agnello, Giuseppe Ribau- r .  
do, Claudio Scarpulta ed Angelo". 
Giunta. ('GN*) 1 

I - -- - 
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CONCORSI \ 

Bandi alllUrp Informagiovani C 

gai.) L'Urp Informagiovani della 
Provincia regionale di Ragusa mette a 
disposizione degli interessati i 
seguenti bandi di concorso con relative 
istanze di partecipazione. Concorso a 3 
posti presso 1'Asp di Siena. Titoli: 
diploma di infermiere professionale. 
Scadenza: 4 febbraio 2010. Concorso a 
4 posti presso l'azienda ospedaliera 
Mater Domini di Catanzaro. Titoli: 
diploma di Radiologia medica. 
Scadenza: 8 febbraio 2010. Concorso a 
9 posti presso il Comune di Melito 
Porto Salvo, in provincia di Reggio 
Calabria. Titoli: lauree econornico- 
giuridiche, servizi sociali, diploma. 
Scadenza: 4 febbraio 2010. 
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In una lunga lettera aperta 
indirizzata al presidente della 
Regione, Raffaele Lombardo, 
l'appello a dare continuità 
al lavoro svolto 

((Corfilac, decide la politica)) 
-- - -- 

'hareggiati i dipendenti: a11 blocco dei fondi ha parali&ato la ricerca scientifica}) I 
p 

,,- .- -- 
Una lunga lettera aperta indirizzata a! ~ r e $ , -  mente confermato che le dimiaioni del presi- 
dentedelIa Reyone, *ti, Lombardo, afinch6 si dente licitra e l'atzeramento degli drtuali ver- Un interno 
dia continuiti ai iavaro svolto &l forfrldc di tici deila struttura sono quanto ci si zpetta I dei laboratori 1 

hgusa, il consonio di riferca [ahero casearia pPr rejtltuire aila normaliti i rapporti tra 
da anni impegato nella v a l o r i ~ ~ ~ i o n e  del l'Ammiiii5Cra~i0ne regionale e il Cor~sorzio. I 

forniaggi siciliani a partjrr dal Ramsano  DO^, Abbiamo lnf9rmat0 di questi episodi i1 prefer- 
L'hanna~~n~aefirmat~unn~tntog~pp~di toeiIqucsror~,flrenendoI'espressimedita- 
dipendenn del Corfilac chiedendo anche [a li intendimenti poca ~ompatibile con moli e '11 destino dell'ente in tutte 

sblcxco dei finanziamenti visto che si sta r i-  queste circostanze, e 
rchiando la paralisi deil'dtòviti scientifila. di- rapporti rispettosi di reg01~ e isrihizioni". Ed PU*''PPO 
pendenti, alcuni dei quali dirigenti e c a p l a r e ~  amord' "Il destino dell'ente in niitc queste cir- puramente !egato a xeite di 
parlano della mancara erogrzione dei costanze, k purtroppo apparso puramente le- 'quisita natura politica* 

1.450.000 euroancora dowri a saldo ddyan- gaio a scelte di squisita natura pciiiticd, owe- OWema logiche di 
no 2009. Un mancato trasfenment~ fino ad ro a logiche di appartenenza e gestione sino- appartenenza pgestione 
oggi non mativatodagli rr@onrli mm: ra rimaste estranee i i ld realta Corfildc, le qua- rimasteestranee 
petenti jfla liquidazione. Tale ingiustificata l i  prnbabiImenre non si pub far valere per vie realti Corfiidce si <he 
omissione rischia ormai conc re~men t$  dj pii  dirette O trasparenri". S i  ritiene che "ld Re- "la Regianepotrebbe 

provocare I'intemziorie di tut te le attivita confermare la scelta di fare 

dc il Cofilac svolgea sPrJizjo del territorio p gone potrebbe confermare la scelta di fare va- valere sostanzialmente la 
degli e mette a , ischio ,l 5 0 5 t ~ ~ i a i m e n t e  la propria pre~iudiziale propria pregiudiziak sulla 

delle retrib,',ziuni ai dipendenti, generando sulla persona del presidente Licitra con gli personadel presidentelicicitra 
una condkione di peante disagio e 111ceflez- strumenti sinura adoperati della indebita congli strumenti sinora 
za per jl hturo - è  scritro Ilaltro lui,- prezsione economica, della delegirtimazione adoperati della indebita 

Ka missiva inviara anche al mondo deii'univer- palicrca r profeccionale. de; disconoscjmento pressione economica e ddla 
siti siciliana e a que]\o della politica Questa d' fatto '"ltati scientifici" delegittimazione politica e 
ormai ,mve e cristallizzata condizione d'in- M professionsl~'. 
certezza unita al suo silenzic nei confronti _ .. 
della nostra richiesta d'incontro e alle manca- 
te risposte amministrativeda parte deil'assm- 
soratn Agricoltura e Foreste, ci inducono, W-  
gi, a ribadire le nostre preoccupazioni nella 
forma della lenera aperw. con il dupliceob~et- 
nvo di richiamare l'attenzione dell'apinione 
pubblica e delle istituz~onr su questa v~ìrnda, 
P di conoscere. a que5to punto, direttamente e 
non per interposta persona, la sua polizionc. 
Tra l'altro i -funzionari regronalj chiamati ad 
dvere rapponi con il Corfilac. hanno aperca- - b 

I- 
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estratto da IL GIORNALE DI SICILIA del 04 febbraio 20 10 
- .- 

.- ... ' RIFORMA. 1 1  in commissione a Roma. Le aziende trasformate in consorri:sardnno nove 
.................................................................................... 1 ........................... <._ : ..............A+..+ ..........._.. . . . . . .  -- l 

,- 

/Lombardo:«La mafia sui rifiuti 
Stop agli Ato, salvi i dipendenti» 
........................................... 
La mossa del governo bqueila 
di riassegnare ai Comuni la 
gestionedeiia raccolta, soprat- 
tutto d i f f m ~ a t a .  In Comrnis- 
siane anche I 'as~sore Russo. 
.......................................... 
[iiacintn Pipitone 
PALERMO 

m i *  Glihro scenderanno da 27 a 
9 e diventetamo semplici consor- 
zi obbligatori di dirirto pubbiko. 
Addioquindialle socjetAinfunzio- 
ne oggiche hannoprodortuun de- 
ficit di 800 milioni, 300 dei quali 
@a coperti dalla Regione. Raffaele 
hrn bardo e l'assessore ai SCMZ~ 
pubblici, Pier Carmelo Russo, han- 
no illustrara ieri a Roma le linee 
guida deiia riforma sui rifiuti che il 
governo presenterà nelle prossi- 
me settimane all'hs. 

L .  mossa del governo e quella 
di riassegnare ai Comuni turte le 
competenze julla gestione deila 
raccoltae dcUcicmalrimcnta dei ri-  
Suti. Gli Ato resteranno attivi solo 
coriie soggetri di regolamenrazio- 
ne generale: nor. contnttualiue- 
rannoleaziendechesi occuperan- 
no della raccolta ma Ie indicidue- 
ranno e lasceranno poi ai Comuni 
il compita di fissare in un conirat- 
to il rapporro di servizio, che pun- 
tera tuitoo quasi ruiiaraccoltadif- 
ferenziaia. L'Atri - secondo quan- 
to hanno annunciato Lombardo e 
Russo - jndichera anche una tarif- 

i;i media per la Tarsu (o laTia) e la- 
scerhai Comuni la faccilti di appli- 
carla o mudificarla: ma gli enti lo- 
cali che non copriranno per intero 
i costi JeI seniuo ar?,nno crim- 
rnissariati. 

Un passaggio f~ndarnen tale 
del disegnci di legge sarà Ia clauso- 
la di solidarietà sociaie, come la 
diidma già 11 governa: è la norma 
checonccni!ri i l  saivataggio di rur- 
to i1 personale og$ insen-kin pres- 
cogli Aro. I nuoviAtoernencranno 
im bando per indiiiidiiare I nuovi 

1 

suggrrtigestori del wrvizioe liindi- in duedei quattro grandi ambiti in 
cherantio I'cihhligo per le aziende cui era sraro diviso il territorio re- 
chevinccranno cii sssumere il per- - gionale e che nvrcbbero consenti- 
sona l~  delle vecchie struttute. ' to la realizzaziorie dei termovalo- 

hrnbardaeRricso h m o  paria- riuaton. A rilcvarlu è una relazio- 
1.i di lutto cib nelcorsodi un'dudi- ne deila Curte dei contj del 2007,: 
ziotie di fronte alla commissionz relativad 2005~.  11 progetto perla 
pxlamentared'inchiesta suglldle- costruzione di quamo termovalo- 
t i r i  cciriiiessi al cida dei rifiuti, or- &tori suU'Tsola risale ai 2002. 
gmismoguidato da Gaetaoo Peco- manonsi è mai concretizzato per- 
reila. In questasede Lombardo ha che Ie cnncessioni furono stoppa- 
parlato anche di rriiiltrazioni ma- te dalla Cone di giustizia europea 
fiose: aln Sicilia - ha derro -c'erano de12007,che rilevò irregulanta ne- 
infiltrazicini nel setrorc dei rifiuti @ standard delle procedure. 
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Pubh!ico impiego. Le istruzioni Anci sulla riforma Brrinetta 

Tocca ai sindaci dare 
il voto ai c a ~ i  degli uffici 
Glanni Trovati 
MILANO 

m I1 paiiino drlls meritocra- 
zia nei comuni sarà in m m o  ai 
sindaci, che ultre a nominare 
gli organismi indipendenti di 
vdutaziune riceveranno da 
questi la «proposta di vduta- 
zirineii dei dirigenti divertice e 
prrsiederanno alle tappe cru- 
ciali nella costruzione delle pa- 
gelle dei dipendenti, dalla defi- 
nizione degli obiertivi al mrini- 
tnraggio in corso d'opera. Gli 
«organismi indipendentiii pos- 
sono anche essere rappresenta- 
ti da$ attuaii nuclei di valuta- 
zione, purchkiloro compnneri- 
ti rispertino i requisiti di com- 
pet erna e indipendenza preti - 
sti dal UIgs 15o/zooy. Gli enrl ?o- 
cali non incontrano poi nessu-, 
na deroga, almeno per ora, ai 
tetti massimi di i r i i ~ i t h i  dùi- 
genziali conieribili all'esterno, 
mentre sarà prngressivo lade- 
mamento alle nuove regole 
nella disc ipha  delle progm- 
siriniurizzontaii everticali. 

Le indicazioni arrivano dallc 
prinie linee guida dcll'iìnci 
~ull'applicazione deUa riforma 
Brhetta negli enti locali, che 
l'associazione dei cumiiri pre- 
senterà domani in un convegno 
aRoma.Le i s t m z i o n i h c i s i  sof- 
fermano su tutti :  Ic tappe della 
ritorm. da i  meccanismi pre- 
miali per i dipelidenti d e  nuo- 
veregole deliaconirattazionr, e 

provano a sciogliere i taiitj nhdi 
applicativi che i decreti attuati- 
vi sol1evanc.nt.i comuni. 

La prima indicazrone im- 
portante arriva d3Ii'identifica- 
zione del sindaco con I'wrga- 
nisnio politico amministrati- 
vcii incaricato dalla riforma 
di preciedtire a tutte le t a p ~ e  
principdi deila meritucrazia 
mridrllo Brunetra. Sul suo ta- 
volo dovranno finire le pnget- 
le dei dirigenti di vertice, pro- 
poste daIl'orgaiiismb indipen- 
dente di valutatioiit.. 

Nei comuni 
nessuna deroga 
Sui limiti agli incarichi 
dirigenziali conferibili 
all'e5ternn 

Più in g e n ~ r a l r .  iI fiucivo or- 
ganismodovrà iiirttere in raiii- 
puunavaliitaziune su due Iivcl- 
li: quella inllib*iduale. che per i 
dirigenti e i titolari di posi7in- 
ni organitzaiire si dovrà fun- 
dare su obiettivi ad pcrsoriam 
mentrepcr il resto de! pcrsona- 
le sararegulatada abkliivim- 
che di gruppo. e quella delli 
riuniti rirgmizzativeii. Speite- 
ra ~ill'sutonumia dci singoli en- 
t i  individuxe questc articrilri- 
zioni, clin irn i i i e ~ ~ s r i i s r n t i  che 

di fatto "es<>nera1' i comuni più 
piccoli dove è impraticabile 
una suddivisione di questo ti- 
po. La riforma introduce an- 
che un ierzo livello di vduta- 
zione, relativaagli enti nelloro 
cotnplessa (e quindi ùi cnricor- 
rrriza), ma toccherà d a  com- 
missione nazioriale individua- 
re i parametri di base. 

La rifprma uitroduce anchc 
importanti n u ~ i t h  A livello orga- 

i 
nizzativci, che saranno app tica- , 
te nei comuni con scadenzedi- 
vcrse. I tettidadirigenzn cstrr -  
na.che pure sunu inseriti m un 
~ r i ~ r q l r i  dedicato alle sole ani- 

l 
~ ~ ~ i n i s ~ r ~ i o n i  centrdi. si appli- 1 
canli anchc nei curnuni che d- 
meno per il m nniento non s o n ~ ~  . 
riiiscitiafarvdrrelaloro c<spe- 
cificitai} a livello interpretnti- 
vr.. U tema. ricurdaPAnci,èdeli- 
catri. mctie perché lamancdta 
appljcaziiinc dei vincoli fa in- 
sorpereprrifili di respons~bili- 
tà. L'e invece tempo s i  no a firie 

i 
-ciio per applicare nei ccimiltii 
le nuove regole che rrinse:!to- I 
r.0 le progrcssioni verticali so- 
lo per coiicrirso: una dcrngn , 
che liberaquindi le "promozio- I 
ni" già prii~~.mrnate. Per la ri- j 
forma delle propessioni uriz- ' 
zontali, chrneglicntihannoso- I 
lo iiria vdenza econrimir3.satà 
i n w c r  necessario a t t end~re  il 1 
niiiivo contratto nazinn,de 

g~o~~~.trcvoli@1/sclo2dore Lu,n 
q iii*rr;o.;l?ut Al'Irn~I'a 

1 
. I 

L -- 
J 

Ritaglio stampa ad uso esclusivo dei destinatario, non riprlidiicibile. 



. -. 
--p 

T estratto da ITALIA OGGI del 04 febbraio 2010 
-- p -. 

Sì. alle progressioni 
L u 

Sono ancora possibili nel 2010 

rogreFsiari verticali p s -  
Mi nel 20 10. Lo affcrmn 

ì ' h c i  nelle le linee gmda P 
1 p r  l'apphcazione del ciIgs 
15WM9 negli enn lhah  rmmate 
nel t ~ n t g t l v i  di forni* loro una 
auhrmole base per il complesuo 
srsiema di adattam~nto delhrdi- 
niunmto Iwale d a  doma.  
ii tema delle p r o v i =  ver- 

è uno ma i pii ~pincsi dqUa 
riforma. S o ~ ~ i i d o  l'ha esse jom 
ancora possib~Li nel 2010 pPr due 
m@. Ln piimo luogo,.neUe more 
deli'adw amenb deiI'orduimen- 
tu di c h n m  ente d a  dorma, cc+ 
munquewnsiderato ohbligatonu, 
si applcano, h o  al :l cùcrrnbre le 
-&psizioni vigenti- d a  d a h  
entrata in vigore del decreto. T'ra 
t& diSP0817.10~, ~ Z C O ~ ~ D  vhn. 
rientra la pcgranrnaziorie Irjcn- 
naie delle ,issunzinni, per la par. 
te che abbia previsto pmfl~sioni 
verticdi nel 2010. In smiindo luo- 
@.nota I':ismciazione, non nru1t.a 
abr+be~pressarnente Yarhcolo 
91. c o m a  S. del d 1 ~ .  267C2000. 
che disciplina i concncsi intemi 

Ln senso contm.0. si deve os- 
9crvai-e che il programma deLLc+ 
awunnonie unattn ammmutcs- 
hvo: cxo rler*ee, dunque, 
il pmcigio Slr legaliti e s u b n l i -  
nazione & legge. La qudt h sn- 
stitiuh aììe pro-sirini verticd 
11 concorsa pubbliro Yon riserva. 
Uunque. 1s p g r m n m a r i w e  che 
abbia previsto nel 2nlU mncosi 
~ntemi è da considerare necvs- 
sanamente abnlih. In snconriv 
luogo, l'articolo 91, comma Y .  e 
evidentemrpte implicrtamente 
abrogato dal l ' eh~ni lz ionc  dei 
concorni interni. l'er altro. esso 
comunque non è piu da 2001 

Trasparenza. L'Anci eviden- 
:ia Ehe l'applicazione delle &p+ 
aitii~ni dell'ar!xoIo Il del dlgs 
150.ROng mdtn imrnpdiaturicnte 
obbligatona. Infatti. h trasparen- 
za cod~tihilsce un IiveUo i?5senziaIe 
deilc prestiuioni. non derogabile. 

Oggetto deila valutazione. 
I,a valutazione [lei dip~ndentl  sia 
di quahflca diiipnwale. sia pnw 
di tahi? qualifirii, nmrda l ' h a  r 
gii da i r m p  prevista nel aste-  
ma locale. in ma di prascr. 
Vi sono alcuni elrmenti di n k t à  
degli oaeth da vaiutarr. per di- 
rigenti e posizioni urgani2zative 
sonri kì definire obirttivi mriivi- 
d d i .  che concorrono al nsultab: 
per i1 personale delle quawche 
scinu necessari rihicttivi indivi- 
cidi o mcbt. di gnippa. Lno s p ~ '  
cifico eliimenri> da co~slderarr! v 
ld h g e n z a  inaspunibije anche ai 
fur.zirinan mcaricatr di fuizii ini  

~ e n r i a l i  a w  manchi la dince!i- 
za! è la cspnatà h & v e d c u e  le 
udutanoru. 

Ambiti della valutazione. 
I,'.eici ntiene aypliahile anche 
agli enti locali 13 pre\.iqiune se- 
coniin la quale 1u valiitnuonc ha 
li nfenrr iento non solo la pr~cta -  
zione iavrirahca indiwdude. ni;i 
anche le stmrture anmirulsative 
di verhcc ;come autonumamente 
d~fimte du nascun enw! a l'ai-, 
minisirazione nel siiri cn~tiplesso 
PPT n11 enti di p~ccole rhmenrioni. 
rr Linee hXida ammemno che d- 
volta la vd7.1utaziurie individuille 
posso coincirlere, di fatto. mche 
con la vulut-izione della stn~ttu- 
ra c f i  vertice. s r  ruba coincida iun 
~insingolo rlipendenk. Ls vaiura-  
c1or.e dell'pnte rial suu crinlri!csso 
secondo l'Alci, sara p s s i b d e  ,olri 
una volta ~jperatim i prouimlii di 

operanti per comuni e province 
In q u a  tm alla commissione di cui 
aii'anitnla 13, si è detto prima &a 
cameranno i pro+cxoih iL intesa 
tra assmaioni deg11 ent i  locali e 
s b t r .  Per quanto tmwm i'artim 
10 lQ,e%mmscipliia ghnqpnmmi 
mdipedenti di vaIutazione. ma 
tale nonna valc so10 per le am- 
minisaaz~prii statal i .  incidendo 
suUa dikpluia &l dgs ZSWY99. 
n o m d  che non trova appli-ne 
wWorrlcri%m~nto locale. Ptrtanto, 
prem mmuni e provinr~ potran- 
no ~vrinnuare a svoigefi3 la f u r ~ ~ ~ w  
ne di vduuzione i nuclei. 

Stnimesti di programma- 
zione. Ciha cardirma la h p -  
plicabfità dell'ahcolo 10 del di@ 
150i2009, in lerna di pr,m deiia 
p r f m m ~ n c e  e relazione sulla 7er- 
fomancp. wiszione prev is iode  e 
progrm~inratiea. pimio e~mutivo 
di gestori& e tefprto d a  gestione, 
iiifath. sono dolumeriu program- 
maui,  da sempre p-exnti neti'or- 
~linamanto I d e ,  che svoigonu le 
rnptj~ww b i o i l i  

Dirigenza. Gli enti sono oh- 
bùgati xd adt.gume al più presu) 
I'ordinarn~rito alla riforma, m 
parti colar^ pe-r & w a s  d pro- 
&nùi & evidenza puhbkm n- 
chcstc ~ierd mnferjmenWe I s r e  
vata ilegli mcanchi. L.hn nwrds 
come iiun aia possibile coriyiderarp 

' 

gii m a n c h i  *enziaIi connessi 1 
ad un npponn 6 tiduati cun gli 
argani di governo. I*e linee gui- I 
t h  nwngonu applicubilc anciri. 
nonostante 13. riforma, i',irtictllo 
110 &l dl* 267/200. c o l i  ,u<n- 
menlnzioi i i  thttavta non de l  
tutto oersbiisive. Sola per );li 
enti con d ~ r i g e n z a  -darrarino le 
rnodriiche aIIa procerlura per le 
rianaoni disciplin,in. 

L 
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D cipo il taglia I e g 5  in 
drrivo i1 taglia norme. 
11 ministro per la sem- 
plificazio ne,  Roherto 

Caldemli, ha mnmciato la proti- 
sinia emauaziiine di un d e ~ e t o  
Ir~slatiuo s di un regolamento 
che mmder;mno al: macerr, 2'15 
mila att i  mirmahvr di l ive l l~  se- 
condanu ormai obsoleti. Purlan- 
do d question time alla camera. 
il &h per la ~empidicamme 
ha mncipato che i due prowri- 
dimenti arriveranno nel mese ili I marzo i: ,-concluderanno 11 D e r -  

I corso sopyrcssivo>. inizistii'nel 
2008 con 1 1  dl 112. proseguito 
sempre m1 2008 con il 61 ZOO e 
concluso cun I'appmvaziuria del 

i d1g.c ,.~alva-leggi,. 1st veda IInlia- 
Dgg~ dcl-10/1 L'200Yi. 
Con 11 pnmo ,ritcruentn sunu 

state ApaZzok ;?a circa 7 mrIa 

i 
l e ~ g ~ ,  di cui  S.371 espressitmcir- 
te abrogate dal di i 1 2  e aitre 
m mbdq implicito. Con i! dl 200 
sono y h k  tagl~iite aItrr 29 iuiIa 
1 6 ~ ~ .  Mcntre con i1 dlgs salva- 

r t s r i i c ,  del ministero della 
cemplificauone h h i o  affehtirnh 
una operaziona ipversn. hdivl- 
Jumdn [a dispoeizioni anhnon 
al l970 che m d ~ v a n o  sa!v;ite 
dallZabrog37islie oritwmat tca 
prwista dalla legp 24fi/Sl)U5. Iri 
tomlo &n 31.400 pwwvedimenti. 

' Aila fine, le leggi sccampate alla 
I t igl io13 dpl  rninistrn Ieghislu 

sono 8:ircn 10 mila e, a partrre 
da marzo, $<iramio concult;ibili 

I libeairiente. e ~vatuibrnentr. da 
iludsiasi nmiliiid coLieg3ndaci 
alla h m u  dati unlino ..Normiit- 
tiva., iw~~nonriat t iv ;r . i t  8 .  

Per quanto coriceme la sop- 

wonomio Calderoli 1iasotmlin~- 

i1 decreto legp n 112 del 200a ! nun ha m s e r i t  iu> ih i3fib1ungerc 
i n s i i 1 h t i  sperab in termmi di 

Roberto CPldernll 

riduzione del numero a causa 
dclla re~istenca delle amiiiinr- 
strnziom r7&.mti~-. Nonostaritr 
questo Caldrmh ha rivendicato 
I'appmv~zjorit r i i  35 regolanirn- 
!i d~ norr i ino che- hannu com- 
portato ~I'elirili i iazion~ di 480 
coniporienti di orgsi~i colle@nij 
e una contrazione della spesa 
strutturale delle .immirirstra- 
z iom vimlanti von un n s p a m i o  
~umplesslr~o per i l  2009. pari a 
4 :5 miliuni,. 

11 ministro è poi toniatii sul 
r i ~ v i o  ,ù Pdll  dei tagli aUf: pul- 
tmnp d ~ g l i  enti lucali revisti m 
Pinmzuu. ~ a l d e r d i  vi2 spiega- 

to che era impossibile applicare 
la riduzione dalle prossime 
eiczwni amministrative ~ r c h r  
I 'sccorpam~nto con le reginnnli 
-ha determinato un'ant ic ip-  
ziane dctll'iieuslc hnestra per i1 

rinnovo degli enti local i-  ,-La 
nduzivrie del numeru dei 6RgD 
a p c h e  settimane diili'indizio- 
ne iìci comrzi elettnrdi. avrobhe 

. cnmpOrtato*. ha p r o w ~ r t o  11 m:-  
' n i s h .  -gravi d ~ f i c o l t a  r)rgwiic- 

rrttive al mrniar+rci dell'jrikrno 
con iI rikchio ah i m ~ m p r ~ s . ~ i i j n e  
rlelle pr~r~iyntive dernv.~ rat~cht .  
e conaevrentd! coritrin;)~ik.i- 

.LI !?ll~rrildu;lr*ll. r 12 r ..LY- - 3 
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Ragioneria. I dati sulla spesa 2008 . i  «regioiializzata» 1 

Per i valdostani trasferimenti 
quattro volte superiori ai lombardi . i  

ROMA 

ari Perl'ordine pubblico e la  ci- 
currzza lo stato spende di piu. 
per abitante, in .4bmzzo che in 
Campania: 267 euro pro-capite 
all'hquila e dintorni risprtro ai 
266 di chi vive a Napoli. Per 
quanto riguarda invece I'istru- 
zione è la Calabria 1 1  top: per 
o w b i t a n t e  delIaregione i tra- 
t;fer~mwitiammontano a qzq eu- 
ro I'anno,qiiaci ildoppio rispet- 
to ai 590 euro d;, un lombardo n i 
614 euro diunveneto. 

Sonn alcuni dei dar1 cotitenu- 
ti nel rapporto della Ragioneria 
generale 4eIlo stato sulla s p c ~  
statale regivnaltztata aggiorna- 
to al moo8. Rispetta a una mcdin 
prn-capitenazionale dispesare- 
gionalizzata pari a 4.rtj7 curli, si 
scopre che dueanni fa ai valdo- 

rimi sono and~iti  12.171 euro, 
mentre in Trmtinii dltu Adige 
la spesa statale regionalizzata 
pro-capite è stata diir.P62euro. 
In coda le regioni dei Nnrd J w e  
la spesa pro-capite .k stata pxi  3 

3.089 curo in L'rr,eto. 3.153 nelle 
Marche e 3.191 in 1-on!bardia. 

].a dassifics non carnb!a se si 
garda  dkspesaca lcda ia in~~r -  
centuale~ull%i lordo chcper abi- 
tantevede ai primi poyt i l t .  regio- 
19 dutonome. Per fare iin esem- 

Per la sicui ezza 
uscite più elevate 

Sulla voce ccistruzione)i 
i n  testa la Ca'labria 

pioitrasfermenti sratali i*ersola , 
Vai D'Alista sono quatrtci volte 1 
su~eriori aquelii deUaLombar- I 
d i a  la piccola regicinc inontucisa I 
incactonatalra Piemontee Fran- 
cia vcde la spes3 a! primci posto 
i35,~i8%) e 13. Lombardia invece I 

fanaliiìo di coda ( g , q y h ) .  
Se s i  e;uardaaisettori, oltreal- I 

la sicurezza e d'istruzione, c'è 
per esenipiu quelludri trasporti 
d c l ~  laspecarisiiltamediamen- 
t e pari a u o  euro: in questo casa 
sivadair~ocurodellaValD'.4~- 
sta e i zi? iieIIi Liguria ai (i? della 
Basilicata.lnfiriejdati~~iIlaspe- . 
sa coniylessira suddivisa per , 
Rrgjoni; a1 primo pristi ic'? ilLa- ' 

zin Icun oltre 34 miliardi d i  eu- 
IO), al secondo la Lombardia 
iqiiasi 31 mjliwdi!, a1 terzo Ia Si- 
cilia (27,3 miliardi). 

l 
l 
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estridto da IL SOLE 24 ORE del 04 febbraio 2010 

I ~iforma limitata alle prime classi 
I : oggi in Consiglio dei ministri i tre regolamenti sure nuove scuole superiori 

Eugenio Bruno I ROMA 

I 1.- Kiforma applicabilr solo aiie 
p r h e  ~iassi Taglio degli oraii fi- I no aIie quarte Nacitr facoltati- 
va e non obbligatoria dei dipatti- 
menti e de1 comitato tecnico- 
scientifico. Sono alciine delle mo- 
difichecomuni ai regolmc~iti  SU 
licei, istituti tecnici epruies iuna- 
1i.cheil ministero deli'lstnizione 1 ha hrrodono perrecepire alcune 
delle indicazionifornite dal Con- 
sigiio distato prima e ùaUe cqm- 

, missioni parlamentar1 poi  A cui 
si aggiungono altri cambimenti 
apportati alle singole brAche 
dell'istniziline superiore, 

I tre teai sar~nno oggi sul tavo- 

LE ALTRE NOWA 
Via libero facoltativo 
ai dipartimenti e al comitato 
tecnico scientiiico. 
Riduzione dell'oraric 

I nelle seconde,krze e quarte 

1 lo del cansiglir dei rniniriri dove 
1 pri~ebberosubiredtrriorimodi- 
! fihe.Nonoctantelenpenitepro- 

teste dell'opprisizione e di parte 
dei sindacati con in testa Ia FIc 
Cgii, che hanno piiivolte invitaro 

I il gOVerriD a pwticipare 13 rifor- 
ma di un anno, ilvia libcra di pa- 1 luriChigi rmhrerrb)i <corti- 
to. Anche perche ii rempo strin- 

, ge. 1 termini per le iscrizioni co- 
Ì , rnincerannu a decorrerei126 feb- 
: braio e scadranno il 26 marzo. 

Nelfrattempo- cnmc conferma- 
to ieri alla Camcra dal ministru 
per i It;i~puni curi il p a ~ l m ~ ~ n t u  

' Elio P t o  - i1 Miur awirra una 
campagna mformativasu tv,giur- 
naiiesitiwebper spiesare aikfa- 
rniglielenoviti inarnvo. 

Passando ai.sont muri della ri- I i o m a  conviene partire dai Licei. 
iu posto (lei396 indirizzi ~ t t u a l i  
ci sarannp sei tipologie di bast: 
classico, scientifico (con la va- 
riantedelle scienzt: applicate),x- 
risrico (a sua voAta suddiriso in 
stiiiub-indirizzi), Iin~isr~ci:.rnu- 

sicale-corcutico e delle scienze 
umminr Icun l'opzione ecunomi- 
co-sociale). OLquno dei quali sa- 
ra  organizzato in due bienni e in 
un quinto anno. L'orario com- 
plessivo varieri di iudiriizo in in- 
dirizzo e (per il primo biemia) 
andrà ddlc 2; ure di dassifico, 
scieritific~' e 'hguistico alle 34 
deii'anisrico. 

Noviti anche per le marerie. 
Ic ogilindulzzo verranno 'ueri- 
te 66 ore di scienze naturali al pri- 
mo anno e altretrmte al secon- 
do, che andranno a sostituire in- 
segnapenti preesistenti Comu- 
nea tuttisarapoi lapossibrlità di 
insegnare in lingua straniera una 
s~cnndarnateriae l'accrirparnen- 
to cli storii e geografia a g() ore, 
C ~ P  tante proieste hs pruvucata 
- specie da parte dei geogafi  - 
nei giorni scoisi. Mentre nei li- 
ceo dellesclenzeuniane,sempre 
albiennio.66 oreandrmoriser- 
vate a diritto ed economia. Una 
quota che sir a 99 su tutti e cin- 
q u e m i  nell'indìrizzodiscienze 
economiche. 

Kintiando all'micolo qii ac- 
sanlo per gli istituti tecnici, p s -  
~ i a m o  ora ai professionali. Dove 
potranno confluire gli istituti 
d'arte che non uptcranno per la 
trasformazione in licei artisrici. 
Al posto dei cinquesetron e2;in- 
dirizzi attuali ci saranno due m- 
crparee !scrvizIc industnacarti- 
gmmtoi. La prima sarà divisa in 
quattro sottogmp?i. senizi per 
1'~gricoltura e lo sduppo male: 
servizi socio-sanitari (distinto in 
ott~co c odontotecnico); servizi 
per Pcnii~astrtinomia c la met t i -  
virà ajbrrgbirra (articulato in 
eriugastronomia. scrvrzi di sala e 
vendita e accoglienza rurktica): 
servizi commerciali. A s u i  volka 
I ' Z C J  industria C artigianato s;L'~. 

suddivisa in: manutenziune e 35- 
sistenza teciiic~ e pruduziuni in- 
duscriali exrigiandi. 

Anche per r professionali gli 
studi si articoleranno in due bi- 
enni e un quinto anno fina!?. 
L ' a r ~ r i n  previsto  ara di 32 ore 
cerrimanali. 

<+l ' .~RlI'i '11 kI ' : I~ l i *  
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' Camera, passa lo «scudo»A . .. 

tra accuse e tensioni 
Udc astenutq Idi insorge. Bersoni: iipvemier non vuole giudici . . . ,.v-: . 

- 

ROMA - Nel giorno in cui 
la Camera approva il ddl rml le- 
gittimo impedimento, lo scudo 
processuaie ùi 18 mesi per iI 
premia e i minidi che ora pas - 
sa al Senato, in aula sale laten- 
sjone, complice ad&@ la dir& - 
t a  tv. Al momento del voto 
(316 sì, 239 no, 4 astenuti so- 
prathitto tra i banchi deV'Udc) 
va in scena la protesta e del- 
tldv: ~~erlusconi è come Nero- 
ns, e a m e  il mo p-o pali- 
tim C m i ,  ma la sua fine è vici- 
m>, attacca Antonio Di Pietro. 
Mentre il: segretario del Pd, 
Pierluigi Bersani, dice chiaro e 
tondo di che pasta e latta que- 
sta legge: & composta da tante 
norme complicate, ma la gente 
capisce una cosa sernpIice: c'e 
di mezzo Berlusconi. un pre- 
mier che non vuole mi giudi- 
mre e tiene Iltalia inaghata in 
una foUe guerra Ira politica e 
giustizia». Nehche per sogno, 
replica il ministro Angeiino Al- 
fano: dl legittimo impedimen- 

. . <  

io non e un privilegio ma'ta 
pocsibiìiita di conciliare il ckit- 

diritto a gavernare~. 
v . . 

. Finisce così - con i4 mini- 

a una nomq che ti riguarda di- 
rettamente - ii primo-tetnpa 
del ddl Costa-Vietti. La maggio- 
ranza, con l'apporto deIL'Udc, 
viaggia sp& ta con lm voti di 
swrto, ma quando i cenbisti si 
schierano cori Idr e W la di- 
stanza si riduce a 30 roti, che 
diventano i4 quando il p h t o  
di Casini chiede r ottiene un vo- 
;o segreto. VoIano parole gos - 
se tra Fabrizio Cicchtto e Mas- I 

simo D'Alerna: il capogrqpo 
del Pdl ricorda che, a suo tem- 
po, l'ex p r e ~ e r  non fu toccato 
dai giudici per merito di Di Pie- 
m e che, dì recente, E stato sai- 
vato dali'immunità in sede di 
Parlamento e m p e a  votata an- 
che dal cenbo de&& Pronta la 
replica di D'Alema: rdn realtà 
sono stato indagato per 8 anni 

a Venezia dai giudice 2.l~rdio e 
in quel periodo. durante il qua- 
ie ero segretaio del principale 
p b t o  di magSoma nonché 
presidente del Consiglio, mi so- 
no presentato davanti ai - 
ci e alla fine sono stato p r o ~ o l -  
t0 non grane a m a  leg&a ma 
gmie  a i  professar Calvi,). sd 
hlament0 empeo, poi, D'Ale- 

ma aggiunge: «È stato negato 
k'utilizzo delle intercettazioni 
che ri~ardavano le accuse a 
una rema persona, 

A r h t a t o  i1 legittimo impe- 
dimento, affidato d i a  Camera 
al relatore E n r i ~  Costa, rima- 
ne s u o  sfondo l'immunità ve- 
ra e p~opria di cui però non si 
parlerà prima deUe regionali. 

Bers& dice che non si passo- 
no cambiare le regole del gioco 
a partita in corso, ma Michele 
i4etti (IJdc) riveridica l'atto di 
cora~qio dei centristi di avere 
offerto una via d'uscita daiio 
siaiio. Fabrizio Cicchitto (Pdl) 
s i  vanta del risiiltato ottenuto: 

il primo tassello per ricosm- 
Ue I ' a m  deilo stato di mt- 

to e della corretta divisione dei 
poteri>,. 

Eppure, in questo cIima dj 
sconho, cantinua il diaìoga. Al- 
fano, di ritorno dai Quirinale, 
sblocca una richiesta avanzata 
da Donatella Ferranti pdj  per 
il decreto sulle p m  disagia- 
te, og$. al voto in aula: il gover- 
no accetta di smussare i numi 

poteri del ministro in materia 
di idoneità dei capi degli uIfici 
gudiziari formuiab dalla scuo- 
la deUa m a g i s ~ .  ia F e m -  
ti esulta: d o s i  si ristabilisce Ia 
cenWt3 del Csm,). 6 il sot'toce- 
gretario Giacomo Caliendo in- 
cassa un ritiro degli emenda- 
menti soppressivi. Un piccolo 
miracoIo nel giorno del grande 

sconm che vede slittare al 30 
giugno, con decisione biparti- 
san, ii t d e  della commissia- 
ne conoscitiva voluta da Giulia 
Bongiomo anche per appmfon- 
dire il dd sul procesw breve. 
Che fino a queIia data dovreb- 
be rimanere donniente. 

Dino Martirano 
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